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Всемирный Совет по продовольствию ООН, членом 
которого является Российская Федерация, определил 

продовольственную безопасность как политику, 
которая позволяет стране достичь наиболее 

высокого уровня самообеспеченности 
продовольствием в результате интегрированных 
усилий по увеличению производства необходимых 

продуктов питания, улучшению систем снабжения, 
потребления продовольствия, ликвидации недоедания 

и голода.

надёжность продовольственной безопасности страны 
достигается как достаточным самообеспечением 

продуктами питания, так и наличием финансовых средств 
для их импорта в нужных количествах при малой степени 

потенциальной уязвимости продовольственного 
снабжения в случае осложнений и нарушений в 

поступлении продовольствия по импорту.



«Однако в настоящее время 
доля импорта продовольствия 
на продовольственном рынке 
России на 10–15 % превышает 

порог продовольственной 
безопасности, именно 20 %-я 

доля импорта считается 
экономическим порогом, за 
которым следует стагнация, 

когда импорт не дополняет, а 
подавляет внутреннее 

производство». В настоящее 
время доля импорта в ресурсах 
продовольствия РФ составляет 
в среднем 36 %. Россия только 

на 60 % обеспечена 
собственным мясом, на 80 % – 
молоком, на 58 % – сахаром, на 

84 % – овощами и на 40 % – 
собственными фруктами.



Состояние продовольственной безопасности РФ, несмотря на 
достижения в агропромышленной сфере в последние годы, 

вызывает серьёзные опасения – высокая импортная зависимость 
страны по отдельным видам сельхозпродукции и продовольствия 

может спровоцировать продовольственный кризис. К такому 
выводу пришёл  А. В. Гордеев, выступая на «правительственном 
часе» в Совете Федерации. По словам экс-главы Минсельхоза, за 
счёт зарубежных поставок в настоящее время формируется 36 % 

товарных ресурсов на продовольственном рынке.



Как отметил Председатель Совета 
Федерации С. М. Миронов, «в плане 

продовольственного обеспечения наша 
страна, особенно большие города, 

мегаполисы, находится в опасности. Тот 
факт, что на столах россиян сегодня по 
разным оценкам от 30 до 45 процентов 

продуктов питания импортные, говорит о 
наличии реальной угрозы национальной 

безопасности России.

Направлять в сельское хозяйство 
нужно

не полтора процента от внутреннего 
валового продукта, как это сегодня 
происходит, а не менее 10 %, как это 

делают многие страны, 
целенаправленно оказывая 

государственную протекцию своим 
аграриям. 
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